浪打中学校 学校だより 第10号 12月22日(金)



《発行》

青森市立浪打中学校教頭 武井まゆみ 青森市合浦一丁目11-10

2 017-741-6461

冬休みに向けて ~近藤校長先生のお話~

後期の中で皆さんは浪中祭で1つのピーク、最高の姿を発揮しました。合唱やステージ発表、展示、準備、後片付け等、立派にやり遂げました。その中でも、全ての活動をとおして、人として、話を聞く態度、それが素晴らしかったと思います。学校行事を中心になって企画・運営してくれた生徒会役員のみなさんにも、感謝し、その努力を称えたいと思います。生徒が中心になってよく頑張りました。素晴らしかったです。

ただし、今もなお進化を続けるみなさんにとって、これがゴールではありません。この冬休みが大事になります。「集中的に頑張れる自分を見付けて、生きていく上での自信の一部にしてほしい」ということです。

平成12年度の市内の卒業生の話です。彼は、小学校1学年からお父さんと二人で暮らしてきました。お父さんとたくさん話をしたかったし、出かけたかったし、いろんな時間を共有したかったのですが、忙しいお父さんの様子から、あまり触れ合う時間をもてず、口数も少なくなっていました。中学校へ入学し、私のクラスに入りました。入学して1週間くらい、問いかけに反応せず机に伏してばかりいる彼に、授業の先生方も困り、ある学活の時間に私は強く叱り、教室から相談室に連れて行きました。彼のことばを引き出すために、その後、担当の授業をすべて自習にし、放課後にも彼と対峙しました。級友に迷惑をかけたり、心配させている等々、私の考えを伝え、沈黙の時間もたくさんあり、私の経験も話したりしましたが、とうとう彼は口を開くことはありませんでした。「もし、少しでも悪いと思う気持ちがあったら電話をくれ。」と言って電話番号を書いた紙を渡して家に帰しました。私も家ではまったく落ち着かず、諦めかけた夜11時頃、妻が『何かわからないけどボソッと「先生いますか?」って言ってる。』と受話器を持ってきたので、私は彼に「ありがとう」何も言わなくていいから、明日元気に学校へ来い!」と伝え、彼も「うん。先生ごめん。」と言ってきました。翌日から、口数はそんなに多くはないけれど、話を普通にするようになりました。髪型、服装、態度は決して褒められたものではなかったけれど、彼の学校生活は友人もいたので軌道に乗りつつありました。

中3になり、修学旅行を約1週間後に控えた5月13日早朝、彼のお父さんが浪打の街のカメラ屋さんの前で運転代行の車にひかれ亡くなりました。あり得ない不幸な事故の現実に、私はアパートの部屋に横たわるお父さんの遺体に手を合わせた後、部屋で呆然としていた彼と抱き合って泣きました。その後、五所川原の親戚の家から通うこととなり、「厳しいけれど、普通の人よりも早く一人で暮らさなきゃならないから、とにかく頑張ろう。」という話をし、彼も前向きに頑張りました。教科担当の先生方にもたくさん協力してもらいました。英検から始めようと、4級をクリアし、3級に向けて放課後は一人で勉強し、私の部活が終わってから最終バスの時間まで一緒に頑張ったりしながら、秋には英語25点だった彼が英検3級に合格しました。英語のテストも70~80点取るようになりました。バスや送迎の時間を無駄にせず頑張り続け、数研3級、漢検3級も取得し、5教科で380点まで伸びていました。先生方の協力、クラスメート、親戚の方、たくさんの人々に支えられて彼は頑張りました。

彼とのやり取りの中で、小学1年の時にお母さんとお兄さん、お姉さんの3人を海で亡くしていたこともわかりました。これが彼がお父さんと2人で暮らしていた理由でした。普通でない辛さを経験してきたことを、遅ればせながら知りました。

彼にとって、お父さんを亡くしたことが本気の努力の契機になったわけですが、決してよかったことではありません。ただ、本気で頑張ったこの時期が、彼の今の人生の財産になっていることは確かです。

今、彼は授産施設で仕事をしながら、奥さんと子育てに頑張っています。私の父母の通夜にも参列してくれて、駐車場の整理をしてくれました。数年に一度は一緒にお酒を飲んでますが、5月13日にお花を供えなくなっていることは叱りました。

「頑張っている人は、誰もが応援する。」「頑張りは、いつからでも、どこからでもできる。」ぜひ、人生の財産になる「集中的に本気で頑張れる自分」に出会ってください!

3年生受検がんばって!~3年生激励会~

12月18日(月)、これから受検を迎える3年生を応援する激励会が行われました。インフルエンザなどで欠席者が少なくない中、生徒会、1・2年生が練習を重ね、学年ごとに堂々と発表をし、3年生にもその思いが伝わりました。ガンバレ、3年生!

1年生からメッセージ入りのティッシュを贈呈。

2年生は青組、黄組 に分かれてダンス & 応援のエール!

私たちのために準備してくれたことがこんなにうれしいとは思いませんでした。大変なことや面倒なこともあったと思うけど、楽しませてもらって、とてもありがたいです。今までの練習、お疲れさまでした。受検に向けて、日々の勉強を怠らずに頑張っていきたいと思います。 (3年 ET)

全校で浪中クイズに挑戦!けっこう難問でした。

1・2年生がクイズや応援で盛り上げてくれてうれしかったです。この会で、受検が近づいている実感とたくさんの人が関わっていることを知って、受検の重大さを改めて感じました。これからは、嫌なことから目を背けずに、勉強を頑張りたいと思います。 (3年 KM)

第3回学校運営協議会

12月4日(月)、委員15名が出席して第3回の学校運営協議会が浪打中学校で開かれました。 浪打小・合浦小・浪打中の学校評価、中学校区「9年間で育てたい子ども像」、教職員の任用に関する意見について審議し、承認を得ました。また、地域防災訓練、落ち葉拾い大作戦、3校の学校行事、地域学校協働活動推進事業についての報告がありました。

受賞おめでとう!

- ●第37回東北カーリング選手権大会 男子の部 優勝 SK
- ●第37回県中学校選抜美術展

デザル 特選 CS

入選 IY KR

絵 画 入選 SN NK IK

SH NS WS

KH KK MR

ON NM

●第23回全国中学校総合文化祭 美術作品展示 ON



1月のおもな学校行事

1日(月)学校閉庁日~3日(水)

9日(火)1年出校日 3年授業日・定期テスト⑤

10日 (水) 2年出校日 3年授業日・定期テスト⑤

15日(月)冬休み明け集会 1・2年定期テスト⑤

16日(火)登下校指導

19日(金)英語検定

26日(金)漢字検定

29日(月)社会コンテスト

2月のおもな学校行事

1日(木)新入生説明会

2日(金)3年定期テスト⑥1年カーリング教室

6日(火)私立高校入試日

8日(木)学校運営協議会④

20日(火)1・2年定期テスト⑧ 3年模擬テスト

29日 (水) 3年PTA例会